

Bulletin FOCUS

Mai 2023



Décisions du Conseil et le point sur les activités du CPAC

Le Conseil des produits agricoles du Canada (CPAC) mène ses activités en tenant des réunions pour examiner les modifications réglementaires proposées et discuter des dossiers liés aux offices nationaux de commercialisation et aux offices de promotion et de recherche. Le Conseil s'est réuni quatre fois en février et mars 2023.

Il est possible de consulter les lettres de décisions découlant de ces réunions sur le site Web du CPAC en suivant ce [lien](#).

Réunions du CPAC

Réunion spéciale du Conseil du 10 février 2023

Lors de la réunion du 10 février 2023, le Comité d'examen des plaintes a présenté aux membres du Conseil le rapport du Comité sur la plainte du **Conseil canadien des transformateurs d'œufs et de volailles (CCTOV)** contre les **Éleveurs de dindon du Canada (ÉDC)**. Après une discussion approfondie, les membres du Conseil, satisfaits du rapport, ont approuvé les recommandations du Comité et rejeté la plainte déposée par le CCTOV le 22 septembre 2022. Le rapport est accessible sur le site Web du CPAC au [lien](#) suivant.

Réunion du Conseil du 13 février 2023

Lors de la réunion du 13 février 2023, les membres du Conseil ont examiné et approuvé une modification au règlement administratif des **Producteurs de poulet du Canada (PPC)** concernant les indemnités journalières du président et des administrateurs, ainsi qu'une modification au règlement no 4 des **Éleveurs de dindon du Canada** concernant les allocations annuelles du Comité exécutif, les allocations annuelles des administrateurs et les frais de téléconférence et de conférence Web.

Réunion spéciale du Conseil du 17 mars 2023

Lors de la réunion du Conseil du 17 mars 2023, le Comité d'examen des plaintes a présenté aux membres du Conseil le rapport du Comité sur la plainte déposée par les **Turkey Farmers of Ontario (TFO)** contre les **Éleveurs de dindon du Canada (ÉDC)**. Après une discussion approfondie, les membres du Conseil, satisfaits du rapport, ont approuvé les recommandations du Comité et ont rejeté la plainte déposée par TFO le 26 septembre 2022. Le rapport est accessible sur le site Web du CPAC au [lien](#) suivant.

De plus, les membres du Conseil ont examiné et approuvé les modifications suivantes :

1. L'Ordonnance sur les redevances des **Éleveurs de dindons du Canada**, qui prolonge la date d'expiration jusqu'au 31 mars 2024 et qui fixe un taux de redevance à la production de 0,018 \$/kg de dindon vivant et un taux de redevance à la commercialisation de 0,0125 \$/kg de dindon vivant;
2. Le Règlement sur les contingents des **Producteurs d'œufs du Canada** (annexe 1.1) pour établir le contingent spécial pour les besoins temporaires du marché de 2023 à 39,9 millions de douzaines d'œufs.

Réunion du Conseil du 21 mars 2023

Lors de la réunion du 21 mars 2023 du CPAC, après une analyse interne et un examen minutieux des justifications fournies, les membres du Conseil ont approuvé les modifications suivantes :

La première modification concernait le *Règlement canadien sur le contingentement de la commercialisation des poulets* et elle a été présentée par les **Producteurs de poulet du Canada** dans leur lettre du 30 janvier 2023. Les membres du Conseil ont examiné attentivement la demande et ont conclu que l'allocation révisée du contingent pour la période A-182 était nécessaire à la mise en œuvre du plan de commercialisation de l'organisme (annexe 1.1) et ont approuvé l'allocation totale proposée (nationale, expansion du marché et spécialité) de 293 040 850 kg en poids vif.

La deuxième modification concernait le *Règlement canadien sur le contingentement de la commercialisation du dindon (1990)* et elle a été présentée par les **Éleveurs de dindon du Canada (ÉDC)** dans leur lettre du 20 septembre 2022, à la suite de la réunion du 25 août 2022. Compte tenu de la décision du Conseil d'accepter la recommandation du rapport du Comité d'examen des plaintes du 17 mars 2023 concernant la plainte déposée par TFO contre les ÉDC, les membres du Conseil ont approuvé la modification proposée de l'allocation du contingent pour la période de contrôle 2022-2023, car elle était nécessaire à la mise en œuvre du plan de commercialisation.

Réunion du Comité des redevances du CPAC du 24 février 2023

Le 24 février 2023, le Comité des redevances du CPAC s'est réuni et a approuvé la modification proposée à l'*Ordonnance sur les redevances à payer pour la commercialisation des œufs au Canada*, comme le demandaient les **Producteurs d'œufs du Canada** dans leur lettre du 3 février 2023. Cette modification a entraîné une augmentation de la redevance provinciale pour les Egg Farmers of Ontario, British Columbia Egg Producers, Egg Farmers of Prince Edward Island et Egg Farmers of Alberta. L'ordonnance modifiée sur les redevances expire le 30 mars 2024.

De plus, le Comité a approuvé les modifications proposées à l'*Ordonnance sur les redevances à payer pour la commercialisation des œufs d'incubation de poulet de chair au Canada*, pour le Manitoba, ce qui se traduit par une redevance combinée totale de 0,013670 \$ par œuf d'incubation de poulet de chair. Le taux de redevance national des **Producteurs d'œufs d'incubation du Canada (POIC)** restera inchangé à 0,0030 \$ par œuf d'incubation de poulet de chair. La redevance à payer pour la commercialisation des œufs d'incubation de poulet de chair d'une province signataire à une province non signataire représente la moyenne des redevances totales des provinces membres des POIC. À la suite de la modification de la redevance au Manitoba, les POIC proposent d'augmenter ce taux de redevance pour les œufs d'incubation de poulet de chair commercialisés de la zone non réglementée vers la zone réglementée de 0,014187 \$ à 0,014737 \$ par œuf d'incubation de poulet de chair.

Réunions et occasions où les membres se sont adressés à l'audience

Assemblées générales annuelles (AGA) des offices provinciaux et des offices nationaux de commercialisation

Les membres du Conseil continuent d'assister aux assemblées générales des offices provinciaux de commercialisation et d'y prendre la parole. Cette année, les membres ont eu l'occasion de présenter la vidéo du 50^e anniversaire du CPAC et de donner un aperçu de son plan stratégique 2023-2026. Comme toujours, les membres apprécient l'occasion de tirer des enseignements des discussions avec les intervenants, ce qui leur permet de mieux comprendre leurs enjeux particuliers et leurs plans pour l'année à venir.



En outre, les membres du Conseil et le personnel ont assisté aux assemblées générales des offices nationaux de commercialisation tenues à Ottawa. Il s'agissait d'une excellente occasion de rencontrer les membres et le personnel des offices. Brian Douglas, président du CPAC, a pris la parole lors de trois assemblées générales (Producteurs de poulet du Canada, Éleveurs de dindon du Canada, Producteurs d'œufs du Canada) et a également assisté à la réunion ouverte du conseil d'administration des Producteurs d'œufs d'incubation du Canada, où il a fait le point sur les dernières activités du CPAC.

Élections aux comités exécutifs des offices nationaux

Au cours de leurs récentes assemblées générales annuelles de mars, les offices ont élu leurs comités exécutifs respectifs, comme suit :

Producteurs de poulet du Canada	Producteurs d'œufs du Canada
Président : Tim Klompmaker	Président : Roger Pelissero
1er Vice-président : Nick de Graaf	1er Vice-président : Glen Jennings
2e Vice-président : Ray Nickel	2e vice-président : Emmanuel Destrijker
Membre exécutif : Luce Bélanger	Membre exécutif : Walter Siemens
Éleveurs de dindon du Canada	Producteurs d'œufs d'incubation du Canada
Président : Darren Ference	Président : Brian Bilkes
Vice-président : Calvin McBain	Vice-président : Gyslain Loyer
Membre exécutif : Jelmer Wiersma	Deuxième vice-président : Calvin Breukelman



Autres réunions

Au cours de la semaine du 13 au 15 février 2023, les membres du Conseil ont assisté aux réunions du **Conseil canadien des transformateurs d'œufs et de volailles**. Maryse Dubé, membre du Conseil, a pris la parole lors de la réunion conjointe sur la volaille, tandis que Morgan Moore s'est adressé aux membres lors de la réunion conjointe sur les œufs, à la Fédération canadienne des couvoirs et à l'Association canadienne des surtransformateurs de volailles.

Le 21 mars 2023, le président du CPAC, Brian Douglas, a eu le plaisir de s'adresser aux membres lors de la 17^e assemblée générale annuelle des **Éleveurs de poulettes du Canada**, à Ottawa. Ce fut une excellente occasion de présenter aux membres les activités du Conseil et les points clés du plan stratégique du CPAC.



Pullet Growers of Canada
Éleveurs de poulettes du Canada

Autres points

Lettre de mandat du CPAC

Une lettre de mandat contient les objectifs sur lesquels chaque ministre devra travailler, en plus des enjeux pressants que chacun d'entre eux devra aborder dans l'exercice de ses fonctions. Le 20 mars 2023, la lettre de mandat du CPAC a été publiée. En tant qu'organisation faisant partie du portefeuille de l'Agriculture et de l'Agroalimentaire, la lettre de mandat confirme la responsabilité du CPAC de veiller à ce que les politiques et les programmes soient coordonnés et servent les intérêts du secteur et des Canadiens.



Canada

Réunion de mars 2023 de l'ANRA

Le 20 mars 2023, le Conseil a accueilli l'Association nationale des régles agroalimentaires (ANRA) à Ottawa dans le cadre d'une réunion hybride. Les régles agroalimentaires des dix provinces, la Commission canadienne du lait et le membre du CPAC Maryse Dubé (CPAC), étaient présents. Cette réunion comprenait la projection de la vidéo du 50^e anniversaire du CPAC, et des discussions en table ronde sur les principaux enjeux pour 2023. Une présentation de l'orateur invité, Richard Barichello, professeur, Food and Resources Economics à l'Université de la Colombie-Britannique, sur les pratiques de gestion des contingents dans les produits soumis à la gestion de l'offre au Canada et l'analyse des contingents, ainsi qu'une présentation de Ron Bonnett, conseiller du CPAC pour les offices de promotion et de recherche (OPR), sur les initiatives visant à faire connaître les OPR ont complété cette réunion.

Nouveau sous-ministre d'AAC

Le 10 février 2023, le premier ministre a annoncé plusieurs changements au sein de la haute fonction publique, dont **Stefanie Beck** nommée au poste de sous-ministre de l'Agriculture et de l'Agroalimentaire. Dans le cadre de ses nouvelles fonctions, Mme Beck a profité de l'occasion pour rencontrer le président et administrateur général du CPAC, Brian Douglas, et pour visiter les bureaux du CPAC. Le 21 mars 2023, elle a été accueillie par les membres du Conseil et le personnel du CPAC et a visité le bâtiment récemment rénové, avant de tenir une réunion d'introduction avec M. Douglas. Pour en savoir plus sur l'expérience professionnelle de Mme Beck, veuillez consulter ce [lien](#).



Vidéo et livre historique du CPAC

Le CPAC a publié sur son site Web le livre historique du 50^e anniversaire, le rapport du panel de la conférence et la vidéo promotionnelle. Pour visualiser ou télécharger ces ressources, veuillez suivre ce [lien](#).

Accueil | Le Conseil | Contactez-nous | Aide



50e livre historique et vidéo promotionnelle
Le 50e livre historique reflète l'histoire et le récit du Conseil et a été rédigé par l'historienne Jody Nurse, professeure adjointe de recherche à l'Université de Waterloo. La vidéo met l'accent sur le rôle et les responsabilités du Conseil, ainsi que sur le contexte historique dans lequel la Loi sur les offices des produits agricoles a été créée. Pour télécharger une copie du livre ou pour visionner la vidéo, veuillez cliquer sur ces liens. Si vous souhaitez recevoir une copie imprimée contactez-nous.
[Livre historique et vidéo du CPAC](#)

Célébration du 50^e anniversaire des POC
Cette année, les Producteurs d'œufs du Canada (POC) célèbrent leur 50^e anniversaire ! Le fait d'avoir été le premier office de commercialisation créé en vertu de la *Loi sur les offices des produits agricoles* est une raison particulière de se réjouir ! Les membres du Conseil et le personnel du CPAC félicitent les membres et le personnel des POC d'avoir franchi cette étape importante.



Roger Pelissero, président des POC

Le gouvernement du Canada soutient la santé mentale des agriculteurs

Lors de sa participation au premier Symposium national sur la santé mentale en milieu agricole, l'honorable **Marie-Claude Bibeau**, ministre de l'Agriculture et de l'Agroalimentaire, a annoncé le 8 mars 2023 le soutien financier du gouvernement fédéral au Centre canadien pour le bien-être en milieu agricole. Cet investissement aidera le Centre à faire connaître et à multiplier les ressources disponibles pour la communauté agricole. La mission de ce nouvel organisme à but non lucratif est de mener des recherches et de mettre en œuvre des initiatives en collaboration avec des organismes communautaires partout au pays afin de relever les défis liés au bien-être des agriculteurs. Pour consulter le communiqué de presse complet, veuillez utiliser ce [lien](#).



Prochaines réunions du Conseil en 2023

Dates 2023	Type de réunion
25 avril	Virtuelle
17 et 18 mai	En personne - Calgary
20 juin	En personne - Charlottetown
18 juillet	Virtuelle
23 août	Hybride - Ottawa
20 et 21 septembre	En personne - Ottawa
17 octobre	Virtuelle
21 novembre	Virtuelle
12 et 13 décembre	En personne - Ottawa

Commentaires ou questions?

Contactez-nous

Général : aafc.fpcc-cpac.aac@agr.gc.ca